

# El Consell plantea a Zapatero crear un organismo estatal para repartir el agua

La nueva entidad tendría poderes ejecutivos y representación de todas las autonomías con el fin de evitar enfrentamientos entre ellas



**F. J. B.** El vicepresidente tercero del Consell y conseller de Medio Ambiente, Juan Cotino, reclamó ayer al presidente del gobierno, José Luis Rodríguez Zapatero, la creación de la Autoridad Nacional del Agua en materia hídrica, un ente con competencias ejecutivas en las que estarían representadas las comunidades autónomas. Ésta es la propuesta que llevará a la reunión con el jefe del ejecutivo central si finalmente acepta la propuesta de la Generalitat de convocar una cumbre de presidentes autonómicos para decidir de qué manera se reparte el agua en España. Cotino hizo el anuncio tras reunirse con la junta directiva de la Asociación Valenciana de Agricultores (Ava-Asaja). El vicepresidente insistió en que "el agua y la planificación hidrológica son competencia del Estado, por lo que las reservas hidrológicas deben estar previstas en los planes hidrológicos de cuenca y en el Plan Hidrológico Nacional y no en los Estatutos de Autonomía".

Para Juan Cotino, "la falta de una Autoridad Nacional del Agua está provocando enfrentamientos por el agua entre los distintos territorios de España que se van acentuando con el paso del tiempo y que pueden provocar situaciones irreversibles". El vicepresidente recordó que el Consell y los regantes han demandado a Rodríguez Zapatero la convocatoria de una reunión de presidentes autonómicos para abordar la problemática del agua, en la que la Generalitat planteará la "necesidad" de recuperar el PHN y el trasvase del Ebro.

Por otro lado, tras el anuncio del Consell de que recurrirá al Tribunal Constitucional si al final se aprueba el Estatuto castellano-manchego con una reserva hídrica previa al trasvase, el secretario de Medio Ambiente del PSPV, José Luís Ábalos, denunció ayer la "precipitada claudicación" del presidente de la Generalitat, Francisco Camps, ante la secretaria general del PP, María Dolores de Cospedal, y la ausencia del presidente de su partido, Mariano Rajoy, quien "se ha lavado las manos en este asunto". Para Ábalos, "el anuncio de Camps de que presentará un recurso ante el Tribunal Constitucional es la prueba de que ya da esta reivindicación por perdida, porque el estatuto todavía no se ha aprobado", señaló.

Ábalos instó a Camps a que "rompa el silencio del que es prisionero", porque la secretaria general del PP "lo tiene amordazado. De Cospedal es la que quita y pone secretarios generales y portavoces en el PPCV, y Camps sabe que cualquier pulso con ella lo tiene perdido". El dirigente socialista recordó la postura de los socialistas valencianos "contraria a cualquier restricción de las actuales condiciones del Tajo-Segura clara, firme e inamovible", subrayó Ábalos en un comunicado.

Por su parte, los regantes celebraron ayer las palabras del secretario general del PSPV, Jorge Alarte, en defensa del Tajo-Segura, pero advirtieron al PSOE y al PP de que "cuidado con la tentación de intentar con colar reservas hídricas en el preámbulo del Estatuto de Castilla-La Mancha como se hizo en Aragón porque también sería ilegal", señaló Ángel Urbina, portavoz de la Federación Provincial. Los regantes sostienen que lo que se ha hecho en el de Aragón no es similar, porque la reserva de 6.500 hm<sup>3</sup> en Aragón está por ley desde 1915 y en el propio PHN.



Camps saluda a De Cospedal en el XVI congreso del PP en 2008

KAI FRSTERLING

## NOTICIAS RELACIONADAS

- \* [Peralta contradice a Alarte y afirma que el trasvase no es un problema del Estado. Alicante](#)
- \* [Cotino dice que De la Vega "quiere dejar seco el Júcar y eliminar el Tajo-Segura". Alicante](#)